

LOS PROBLEMAS DEL TRABAJO

La teoría y la práctica de la racionalización

Desde hace algún tiempo, tanto los Congresos sindicales como la prensa obrera vienen planteando con regularidad, desde el punto de vista técnico, la cuestión de fijar lo que debe entenderse por problema de la racionalización y determinar las repercusiones que para la clase obrera puede tener la aplicación de ese sistema. Ahora atravesamos una nueva etapa, por que mientras las discusiones teóricas llegaban al punto culminante, su objeto, que es la racionalización, tomaba una figura real y penetraba en gran número de explotaciones de casi todos los países europeos.

Obsérvase también una fuerte mecanización en la manufactura de bicicletas, aunque la existencia de un número considerable de pequeñas empresas dificulta la aplicación de la normalización. A fin de facilitar la más rápida generalización del principio, la Federación de Metalúrgicos recomienda a sus asociados que cuando compren bicicletas den la preferencia a los productos tipificados. A propósito de la transformación operada en las fundiciones por la racionalización, señálese el hecho de haberse obtenido un aumento de producción en 69 empresas. Sin embargo, con esta productividad mayor coincidió en algunas explotaciones una disminución del salario por tareas, de suerte que la intensificación del esfuerzo obrero trajo desventajas a los trabajadores en vez de producirles beneficio.

Efemérides

Alfieri
ro de octubre de 1803.—Muere en Florencia el poeta Victor Alfieri, que había nacido en Asti el 17 de enero de 1749. En su juventud viajó mucho por Europa, visitando casi todos los países, incluso España. Hacia 1775 comenzó a dar obras al teatro, escribiendo en poco tiempo veintitantas tragedias, notables por la elevación de pensamiento y vigoroso estilo. Escritor mundial? Lord Cuslenden había dicho al mundo que la Gran Bretaña había todo lo que podía en el asunto del desarme. Y al mismo tiempo que esto se decía, Inglaterra tenía un presupuesto militar de 114 millones de libras (3.420 millones de pesetas).



bió además una Historia de mi vida y un tratado De la tiranía, traducido a todos los idiomas. A los cuarenta y seis años aprendió el griego y tradujo varias obras de los clásicos. Su viuda, la condesa de Albany, publicó en Pisa una colección completa de las obras de Alfieri y dedicó a su memoria un hermoso monumento en mármol en la iglesia de Santa Cruz, en Florencia, debido al cincel de Cánova, y que está entre los sepulcros de Maquiavelo y de Miguel Ángel. En Asti, patria del poeta, le fué erigido otro monumento en 1862.

TRINOS

Oros, oros...
Quién fuera estatua, o quién fuera oro, diamante o platino! Otro fuera nuestro radiante destino.

Ser hombre es ser poca cosa; ser mujer no es muy dichoso. Quién fuera piedra preciosa, o al menos nieta preciosa!

Cierta estatuilla, encontrada en no sé qué excavaciones, viene a valer, mal tasada, sus siete u ocho millones.

Arqueológicos ladrones la han hallado tan interesante y bella, que con ella se han fugado y todo lo han arrostrado "dacos perdidos" por ella.

De ser honrada doncella, en vez de salir de naja en romántica carrera, ¿le dan con una navaja cubriera!

¡Ay, mi hermosa! Si fueras piedra preciosa, el que a tu lado pasaba, en lugar de "¿te comía?", te diría: "¿te empenaba!"

¡Tres millones de diamantes y zafiros! ¿Qué rosarios de suspiros! ¿Qué flores de oraciones! ¿Cuánto brillan los doblesos! ¿Qué piedad eucuatoria! ¿Qué dorados aldobones quieren ponerle a la Gloria!

¡Ay, virgen de Guadalupe! me pasmé cuando lo supe. ¡Don dinero, idolo y brujio, sibabapeles de lujo sobre el Kempis!... ¿Qué ironía!

Y el santo de Asis decía "hermano" al lobo, al cordero... Pero jamás se le oyó decir "hermano dinero". Al menos, que sepa yo.

Jorge MOYA

Congreso laborista británico

Por la paz mundial
LONDRES, 9.—En el debate sobre política exterior habido en el Congreso laborista, MacDonald ha declarado que la historia de 1906 a 1914 se está escribiendo nuevamente.

Atropella a un ciclista y un obispo le persigue
LONDRES, 9.—El obispo de Carlisle, doctor Williams, ha tomado parte en un accidente que le ha conterido el título, por la Prensa que lo comenta, de "obispo policía".

UN AMIGO DEL PUEBLO

Anoche falleció en Barcelona Ignacio Iglesias

BARCELONA, 9.—A las ocho y cuarto de la noche falleció en su casa del paseo de San Juan Ignacio Iglesias, rodeado de sus familiares y algunos íntimos.

Rasgos de la personalidad literaria de Ignacio Iglesias

El que acaba de morir era uno de los escritores que más amaba el pueblo catalán. Nacido en Barcelona en el año 1871, en la hoy barriada de San Andrés de Palomar, estuvo siempre en contacto con las más humildes clases sociales, de las que, en sus grandes cualidades de escritor, supo recoger sus pasiones, sus egotismos, sus defectos, sus necesidades y sus sentires todos, llevándolos a la escena.

Periodista americano detenido

PARIS, 9.—Parece ser que el periodista americano Harold Horan, detenido por la policía a causa de haber divulgado el texto de una carta confidencial escrita por el señor Barthol, secretario general del ministerio de Negocios extranjeros, a los embajadores de Francia en el extranjero, respecto al pacto naval franco-alemán, fué descubierto por un periodista francés en la redacción del periódico «New York American».

Las elecciones en Letonia

Los socialistas triunfan en las provincias y los comunistas en la capital
RIGA, 9.—Los resultados que se conocen oficialmente, hasta ahora, sobre las elecciones parlamentarias efectuadas en Letonia acusan una derrota de los socialdemócratas en la capital, con la consiguiente victoria de los comunistas.

Máximo Gorki, enfermo

LONDRES, 9.—El corresponsal del «Times» en Riga anuncia que el célebre escritor ruso Alejo Peckov, conocido por el seudónimo de Máximo Gorki, saldrá de Moscú mañana por la mañana con dirección a Italia.

Franklin Roosevelt, candidato a gobernador

NUEVA YORK, 9.—La Convención democrática del Estado de Nueva York ha designado a Franklin Roosevelt candidato para gobernador de dicho Estado.

Hermanas de la caridad detenidas

MEJICO, 9.—Cumpliendo órdenes del presidente provisional de la República, señor Portes Gil, la policía ha detenido a catorce hermanas de la caridad, acusadas de haber infringido las leyes religiosas actualmente en vigor y de haber favorecido la evasión de varios prisioneros católicos encarcelados por rebeldes al Gobierno.—Atlante.

Disminuye el número de parados

LONDRES, 9.—Según informes oficiales del ministerio de Trabajo británico, que se saben por un alto funcionario del mismo, los efectos del llamamiento hecho por el presidente del Consejo, señor Baldwin, con respecto a la colocación de obreros mineros parados, ha dado hasta ahora buenos resultados.

Disminuye el número de parados

Los patronos han atendido el requerimiento en bastantes sifios, y esto ha permitido que, tanto de mineros como de otros ramos, se hayan podido trasladar de unas regiones a otras para ser ocupados unos 400 en la última semana. Se considera un excelente augurio hacia la solución del problema difícil planteado con motivo de la cesación de muchas minas este número de obreros colocados, pues durante la primera semana del llamamiento sólo se colocaron unos cien.—Atlante.

El X Congreso de la Federación Regional Socialista de Levante

SEGUNDA SESION

ALICANTE, 8.—Comenzó la sesión a las diez de la noche, bajo la presidencia del compañero Molina Conejero. Quedó leído el acta de la sesión anterior y fué aprobada por unanimidad.

El Congreso quedó enterado con satisfacción de una carta de saludo suscrita por el camarada Miguel R. Seisdedos.

Se pone a discusión el sexto punto del orden del día, que es gestión de los representantes del Partido en los organismos oficiales.

Los camaradas Escandell, de Valencia; Rodríguez, de Elche; José Mas, de Creventente; Cubí, de Orihuela; Almira, de Callosa; Tortosa, de Petrel; Marco, de Vall de Uxo; Cuenca, de Almansa, y Cañizares, de Villena, dan cuenta detallada de las gestiones realizadas en distintos cargos, todas las cuales son favorables y se ajustan al buen cumplimiento de nuestros ideales, así como a la táctica y disciplina de nuestro Partido, salvo el caso de un compañero de Villena, que no se ajustó a dichas normas según declaraciones de dicho pueblo.

Varios de los compañeros antes citados denuncian hechos de incumplimiento por parte de las autoridades locales en el funcionamiento de las Delegaciones locales de Trabajo, dando lugar a una acertada intervención del compañero Saborit, el cual, después de unas razonadas manifestaciones, aconseja al Congreso que se haga la reclamación correspondiente para el normal funcionamiento de los citados organismos.

El Congreso acoge con satisfacción la propuesta de Saborit, y así lo acuerda. Seguidamente se pasa a la aprobación de las diferentes ponencias, dándose lectura a la de Revisión de cuentas de la Federación, para lo cual la Ponencia interesada presenta dictamen favorable, arrojando un íquido a favor de la Federación de 492 pesetas.

contra del compañero Marco, de Vall de Uxo, por ser mandato de su Sección, si bien él entiende personalmente que el aumento de cuota es de suma necesidad. El compañero Cañizares, por la Comisión de Credenciales, da lectura a dos que se presentan a nombre de José Herrero García y Juan José Herrero García, de Elda, y el Congreso las aprueba. A continuación se pasa a discutir el noveno punto del orden del día, que es la localidad donde ha de residir la Comisión Ejecutiva. El compañero Escandell propone reside en Valencia. Sanchis, de la Ejecutiva, propone Alicante, por ser esta provincia donde más Agrupaciones cuenta la Federación, y para ello insta a las Agrupaciones de Alicante declaren si hay posibilidad de sostener el Comité. El compañero Martínez (A.), de Alicante, manifiesta al Congreso la imposibilidad de sostener en esta localidad este organismo por falta de elementos necesarios. Sanchis propone estudie el Congreso la forma de crear un cargo retribuido con la ayuda de la Oficina de Reclamaciones, y el cual diera servicio a la Federación, a la Oficina y al periódico. El compañero Saborit interviene, manifestando ser esto de suma trascendencia, y por lo tanto, propone se nombre una nueva Ponencia para que dictamine sobre el particular, con asesoramiento de los compañeros de la Ejecutiva y de la Agrupación de Alicante. El Congreso lo estima conveniente y así lo acuerda, nombrándose para constituir dicha Ponencia a los compañeros García, de Alícia; Escandell, de Valencia; Alted, de Novelda; Bernabéu, de Gandía; Samper, de Torreveja; Rodríguez, de Elche, y J. Herrero, de Elda. Se pone a discusión el undécimo punto del orden del día, que es población donde ha de celebrarse el próximo Congreso de la Federación, proponiéndose, por varios compañeros Villena, Callosa y Segura, Vall de Uxo, Valencia y Alcoy, para lo cual se pasa a votación por número de representantes, resultando por mayoría de votos que se celebre en Villena. El compañero Pastor, de Alcoy, pregunta por qué no se ha traído al orden del día el nombramiento de delegados al Comité Nacional. Sanchis, de la Ejecutiva, dice que el Comité Nacional ha mandado circular a las Secciones para hacer la citada elección. Bernabéu propone que se haga una votación secreta con objeto de proponer a las entidades pertenecientes a la Federación los compañeros más aptos para desempeñar estos cargos, y que esto se lleve como propuesta de candidatura para las Secciones que no hayan votado; sin perjuicio de la libertad de estos casos, el Congreso ve razonable que en la sesión de mañana se haga esa elección. Seguidamente son nombrados secretarios para la próxima sesión los compañeros Juan Herrero y Antonio Sáez, de Elda, y acto seguido se levantó la sesión.—Sierra.

EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Carranza, 20.—Teléf. 31862 Apartado 10.036.





